da" en el continente; sus agentes, deportados del Perú, trabajan activamente en los distintos países para crear una federación continental.

Ustedes deben ayudarnos en la lucha ideológica contra todas estas corrientes "izquierdistas" del APRA debe ser definida en su contenido de clase, en sus raíces ideológicos (hay sobre esta una gran influencia del Sunyatsenismo³¹⁷). Si es posible, les encarecemos proponen un folleto sobre el tema mencionado.

Combatiendo a todas estas izquierdas, será muy importante esclarecer bien nuestra posición frente a las agrupaciones pequeño-burguesas. Sobre esto no tenemos bastante claridad. En Brasil todavía hoy no hay compresión en lo que se refiere a nuestra posición frente a Prestes. Algunos creen que ella no es consecuente, que hay que aceptarlo en el partido. Otros, por el contrario, piensas que nuestra táctica frente a él ha sido un obstáculo para el desarrollo de nuestro Partido en Brasil, y por fin, hay otros, que tomando el hecho como que nosotros hemos realizado un bloque con Prestes, quieren aplicar esa "táctica" con Miguel Costa 318 y otros.

Es muy urgente definir nuestra posición hacia las agrupaciones pequeñoburguesas con una plataforma antiimperialista que se forman ya y que, con la agravación de la crisis y la mayor ofensiva de los imperialistas, se formarán todavía en mayor cantidad, separándose de los bloques heterogéneos del radicalismo, del aprismo, del grovismo, etc. Es claro que no nos cabe duda que debemos desenmascarar el carácter pequeño-burgués de esas agrupaciones, su incapacidad de dirigir independiente y consecuentemente la lucha contra el imperialismo, y destacar el papel del proletariado y de su partido en esa lucha. Lo que pedimos a ustedes es vuestra opinión sobre cual debe ser la táctica hacia tales agrupaciones, si tienen influencia en la masa y honesta voluntad de luchar contra el imperialismo y los terratenientes.

El trabajo de masa

El Pleno ha discutido especialmente la cuestión – el porqué de la pasividad de nuestros partidos en la lucha contra la guerra imperialista. Por miedo a que sean aprovechados por el imperialismo británico, los partidos no han sabido encabezar la seria ola de luchas contra empresas imperialistas yanquis (Standard Oil, Cosach, etc.). Hemos criticado fuertemente las debilidades y errores de los partidos en su trabajo en las grandes usinas, y hemos in-

³¹⁷ Se refiere a la ideología de la corriente revolucionaria del partido Kuomintang chino.

³¹⁸ Véase la nota 225.